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据新华社电（记者 吴丹妮 李碧念） 埃及苏伊士运河管

理局29日晨发表声明说，搁浅在苏伊士运河中的重型货船已

成功起浮，船身方向明显修正。

苏伊士运河管理局主席乌萨马·拉比耶在声明中说，搁浅

货船的船身方向已修正80%，救援团队将在接下来几小时内

继续工作直至船身位置被完全修正。一旦货船彻底脱浅起

浮，苏伊士运河航道将恢复运行。

埃及金字塔在线网站稍早报道说，在苏伊士运河搁浅近

一周的重型货船当天清晨成功起浮。实时位置显示，这艘长约

400米的货船船身已逐渐摆正，接近于和运河河岸平行状态。

运河管理局日前表示，将趁涨潮时机进行脱浅作业。

23日，一艘悬挂巴拿马国旗的重型货轮在苏伊士运河新

航道搁浅，造成航道拥堵。25日，苏伊士运河管理局正式宣

布运河暂停航行。埃及总统塞西28日发布命令，要求做好卸

货预案，以防货船脱困失败。

苏伊士运河位于欧、亚、非三洲交接地带的要冲，连接红

海和地中海。该运河收入是埃及国家财政收入和外汇储备的

主要来源之一。

3月29日，救援船只在埃及苏伊士运河对被困的重型货船实施救援作业。

苏伊士运河搁浅货船成功起浮

据新华社电（记者 朱婉君） 由几百名古巴民众组成的

车队28日在首都哈瓦那举行游行，要求美国结束对古巴近60

年封锁。

当天上午，由汽车、摩托车、自行车等组成的车队，沿着哈

瓦那约7公里长的海滨大道行进，游行队伍高呼“反对封锁”

等口号。游行活动在车队经过位于海滨大道的美国驻古巴大

使馆时达到高潮。

古巴外交部长罗德里格斯在活动现场接受媒体采访时表

示，美国对古封锁是不道德的、违反国际法，尤其在新冠疫情

之下更凸显其种族灭绝性质。

1959年古巴革命胜利后，美国政府对古巴采取敌视政

策。1961年，美古断交。次年，美国对古巴实施经济、金融封

锁和贸易禁运。2015年7月，两国恢复外交关系，但美国并未

全面解除对古封锁。2017年特朗普政府上台后，美国再次收

紧对古政策。

3月28日，人们骑摩托车在古巴哈瓦那参加游行。

古巴民众游行要求美结束对古封锁

据新华社电（记者 马卓言 董雪）针

对美国驻帕劳大使随帕劳总统访问台

湾，外交部发言人赵立坚29日表示，中方

坚决反对任何形式的美台官方往来。中

方敦促美方充分认清台湾问题的高度敏

感性，停止美台官方往来，以免严重损害

中美关系和台海和平稳定。

赵立坚强调，一个中国原则是公认

的国际关系准则，也是世界上绝大多数

国家认同、接受、践行的普遍共识。坚持

一个中国原则是人心所向、大势所趋。

他说，台湾问题是中美关系中最重要、

最敏感的问题。一个中国原则是中美关系

的政治基础。中方坚决反对任何形式的美

台官方往来，这一立场是一贯的、明确的。

“我们敦促美方充分认清台湾问题

的高度敏感性，恪守一个中国原则和中

美三个联合公报规定，停止美台官方往

来，不向‘台独’分裂势力发出任何错误

信号，不要试图突破中方底线，慎重、妥

善处理涉台问题，以免严重损害中美关

系和台海和平稳定。”赵立坚说。

回应美大使访台：

坚决反对任何形式美台官方往来

据新华社电（记者董雪 马卓言）外

交部发言人赵立坚29日说，美国一些人不

仅把新疆棉花污名化，还企图将中国政府

与民意割裂对立，其心何其毒也！希望有

关企业在华经营合法合规，不要沦为某些

政治势力的工具，更不要挑战中国民意。

赵立坚是在当日例行记者会上回

答美方官员涉新疆棉花言论的提问时作

出上述表述的。“美国一些人不仅把新疆

棉花污名化，严重损害新疆棉花种植业

乃至中国整体经济利益，还企图将中国

政府与民意割裂对立，其心何其毒也！”

他说，新疆棉花生产不存在所谓“强迫

劳动”，采棉收入高，新疆采棉工都是在平

等自愿、协商一致基础上与棉花种植户签

订劳动合同，根本不需要搞什么“强迫”。

“据我了解，种植户能够通过手机APP足不

出户订购机器采摘服务，可以说采棉已经

进入‘互联网＋’时代了，这个时候一小撮

国家和个人还在编造所谓‘强迫劳动’的

故事，难道是说强迫机器劳动吗？”

赵立坚说，瑞士良好棉花发展协会

上海代表处日前发表声明说，中国区项

目团队从2012年开始对新疆项目点所执

行的历年可信度审核和验证，从未发现

一例“强迫劳动”。“我们不禁要问，既然

该协会没有发现‘强迫劳动’，那么‘强迫

劳动’的结论是从哪来的？请你们拿出

确凿证据来！”

“有些人还指责中国政府煽动民族

主义情绪，鼓动民众抵制外国商品。有

关外国企业仅仅依据谎言就拒用新疆棉

花，这是一个活生生的反面教材，当然会

引发中国民众的反感与愤怒，这还用得

着政府去鼓动和主导吗？对中国民众而

言，这些人的造谣抹黑是最好的爱国主

义教育。”他说。

赵立坚强调，做生意讲究尊重，一面

赚着中国消费者的钱，一面对中国抹黑攻

击、损害中国利益，用一句俗话说，“吃着

中国的饭，还砸着中国的锅”,天下哪有这

种美事。“中国市场始终是开放的。我们

欢迎外国企业来华投资兴业，始终为各国

企业在华投资创造良好环境。希望有关

企业在华经营合法合规，不要沦为某些政

治势力的工具，更不要挑战中国民意。”

美国一些人把新疆棉花污名化

希望有关外国企业
不要沦为政治势力工具

据新华社电（记者 董雪 马卓言）针

对美国国务卿布林肯就中国同世卫组织

新冠病毒溯源联合研究工作提出的“质

疑”，外交部发言人赵立坚29日表示，中

方绝不接受美方在疫情问题上的无端指

责和肆意抹黑。他驳斥说：“在疫情和溯

源问题上，美方什么时候也像中方一样

开放和透明？”

赵立坚在当日例行记者会上说，中方

最早向世界卫生组织报告疫情，第一时间

发布新冠病毒基因序列等关键信息，第一

时间公布诊疗方案和防控方案。2019年

12月27日，武汉地方有关部门首次接到

可疑病例报告。2020年1月3日，中方就

开始定期向美方通报疫情信息和防控举

措。此后，中方持续向美方通报，双方保

持密切沟通，这一点美方心知肚明。

他说，在溯源研究方面，中国-世卫

组织新冠病毒溯源研究联合专家组在联

合研究期间共同参访了包括武汉病毒研

究所在内的9家单位，并与医务人员、科研

人员、康复患者、牺牲医务人员家属、普通

百姓等进行了座谈。这些都是应专家组

国际专家要求作出的安排。中方还逐条

展示了特别需要关注的原始数据，世卫组

织及国际专家对联合研究工作给予积极

评价，表示中方开放程度始料未及。溯源

报告起草工作一直在双方专家间进行，通

过科学方式反复研究形成结论。

“我不禁要问，在疫情和溯源问题

上，美方什么时候也像中方一样开放和

透明？什么时候邀请世卫组织专家赴美

国开展溯源考察？什么时候开放德特里

克堡给国际专家参观调查或研究？美方

连续对外喊话，是不是意在向专家组成

员施加政治压力？请美方去问问世卫各

位专家，报告的哪一部分内容是中国政

府帮助撰写的？难道中国政府为溯源研

究提供便利，这也成了幕后操纵吗？”赵

立坚说。

在疫情和溯源问题上
美方何时像中方一样开放透明？
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